

www.caritas.es

NOTA DE PRENSA

Cáritas destina 214.000 euros a un programa de lucha contra la trata de personas en Ucrania

- Desde el inicio de la invasión, más de 100.000 menores han sido trasladados a Rusia de manera forzada con fines de explotación sexual, laboral o alistamiento forzoso
- El objetivo del programa es identificar a las víctimas entre las personas más vulnerables y brindarles servicios de reintegración social

Cáritas.- 1 de junio de 2023. Con la invasión a gran escala de Rusia a Ucrania en febrero de 2022, la violación de derechos humanos ha ido en aumento. Durante el año 2022, la mayoría de los casos documentados de violencia sexual perpetrados por las tropas rusas han tenido lugar en las zonas ocupadas. Distintas fuentes estiman además que más de 100.000 menores han sido trasladados a Rusia de manera forzada con fines de explotación sexual, laboral, tráfico de órganos y alistamiento forzoso.

En los quince meses que dura la invasión, los agentes de Cáritas Ucrania han detectado un aumento de casos de trata tanto en el país como en los países de tránsito, especialmente por motivos de explotación laboral, sexual y para servicio doméstico. Asimismo, se han registrado miles de casos de abusos sexuales a cambio de favores o por pura supervivencia.

"Los supervivientes apenas solicitan ayuda a instituciones oficiales (servicios sociales o policía). Normalmente acuden a organizaciones sociales como Cáritas, ya que tanto el Estado como las autoridades locales no tienen capacidad para hacer frente al problema y ayudar a las víctimas de forma integral. La mayoría de las organizaciones sociales se centran exclusivamente en el campo de la prevención, pero no en proveer servicios de reintegración a los supervivientes", explica Carmen Gómez de Barreda, responsable de la campaña Cáritas con Ucrania.

Ante esta violación sistemática de los derechos humanos, Cáritas Española ha movilizado 214.000 euros que serán destinados a un programa de lucha contra la trata de personas en Ucrania. Su objetivo es prevenir esta lacra, identificar a las víctimas entre la población más vulnerable y brindarles servicios para su reintegración social.

"El personal de Cáritas conoce cómo identificar a las víctimas de trata. En primer lugar, se atenderá a los desplazados internos, a quienes fueron capturados por los ocupantes, a solicitantes de asilo que han retornado, a migrantes laborales y a personas tradicionalmente vulnerables, como jóvenes, desempleados o personas de zonas rurales alejadas. Una vez registradas estas

28045 Madrid September 162 - 28045 Madrid



personas, se diseñará un plan de asistencia y reintegración ad hoc", explica Carmen Gómez de Barreda.

Los trabajadores sociales y psicólogos trabajarán individualmente con cada persona, evaluando sus necesidades y diseñando un plan de rehabilitación y reintegración. Cada superviviente y familia recibirán además ayuda material, social, psicológica, psicoterapéutica, médica y legal. Para algunas cuestiones concretas, se contratará también el servicio de profesionales especializados.

El programa, que durará dos años, prevé ofrecer ayuda directa y protección a unas 125 personas y sus familias cada año, mientras que otras 150.000 podrán beneficiarse de manera indirecta a través de actividades de prevención, formación y sensibilización.

Cáritas Española está presente en Ucrania desde el año 2010 a través de diversos proyectos de acción social. Desde el inicio de la invasión, ha asignado cinco millones de euros a distintos proyectos para atender la emergencia humanitaria provocada en ese país.